
Buongiorno, 
 
desideravo una informazione: l'articolo 27 del regolamento tornei recita: 
 

Art.27 - Sistemi licitativi 
Nei Tornei possono essere adottati dai partecipanti soltanto i sistemi licitativi autorizzati e consentiti 
dalla FIGB. secondo le disposizioni del Regolamento dei Sistemi e delle Convenzioni, pubblicato dal 
C.F. entro il 30 ottobre di ogni anno. 
 

Chiedevo se e' disponibile sul vostro sito o da altre parti per il download questo documento: 
"Sistemi e delle Convenzioni". 
 
Distinti Saluti, 

Giuliano Bertoletti. 
 
 
Caro Giuliano, 

 
il documento del quale parla non esiste con quel titolo. 
La materia è invece regolata dall'Appendice I delle Norme Integrative, che può scaricare dal sito fe-
derale. 
 

Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

1 L’Esperto Risponde  



Caro Di Sacco, 
Ancora una volta ho bisogno della tua preziosa esperienza. Ieri sera nel simultaneo del giovedì, gio-
cando con una mia saltuaria compagna, nella mano n°10, ho aperto di 1 NT e sulla risposta di 2 Qua-
dri (transfer) ho risposto 2 Cuori. La mia compagna ha licitato 3 Quadri ed io ho scelto di chiudere a 

3 N.T.  
Il risultato è stato decisamente negativo con scambio di opinioni diverse sull'andamento della lici-
ta .Io ho interpretato la seconda licita come un invito a chiudere a manche , ma secondo me non a-
vrebbe dovuto lasciare i 3 N.T. pur dovendo giocare con la cinque due a Cuori. 
 

Ti sarei molto grato se potessi avere il tuo giudizio "illuminato". 
  
Grazie  
PierLuigi Talenti 

 
 

Ciao Pier Luigi, 
prima di tutto provvedo a mostrare la mano in questione, così che i lettori possano seguirci. 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

Venendo quindi alla tua domanda, ebbene mi dispiace deluderti, ma anch’io avrei detto passo con le 

carte di Nord, visto che 4, con due cartine nella tua mano, potevano risultare in un disastro quan-
do c’era magari gioco per 3NT. Se sei invece interessato a che cosa avrei licitato con le carte di Sud, 
devo ammettere che avrei probabilmente detto 3NT anch’io, così che non trovo colpevoli nella si-

tuazione data, se non Nord quando ha scelto di stiracchiare un po’ licitando 3 al posto di passare 

su 2. Al riguardo, vorrei puntualizzare che non è tanto l’ammontare complessivo dei punti di Nord 
che mi avrebbe scoraggiato, quanto piuttosto la mediocrità dei due colori lunghi. 

Naturalmente, questa mia valutazione cambierebbe se 3 fosse meramente invitante, ma concordo 
con te che, in assenza di accordi, lo si doveva considerare forzante. 
 
Cordiali Saluti, 

 
Maurizio Di Sacco 
 
 

2 L’Esperto Risponde  
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                Board 10 

  

 A 

 Q9875  

 J8764  

 43 

 843   

 AJ4  

 K93  

 AQ962 

 

 Q10952  

 103  

 KQ105  

 87 

  

 KJ76  

 K62   

 A2  

 KJ105 


